

学校だより

【—2学期を振り返って—】

校長 小出信晴

開校29年目の2学期も無事に終わりの時期を迎えます。

本校の教育への御理解・御協力をいただいた全ての御家庭・保護者の皆様、多くの有形無形の御支援をいただいた関係機関の方々に対し、心よりお礼申し上げます。

思い返せば、新型インフルエンザの上陸、神戸での国内発生により、小学部6年生の修学旅行も延期をせざるを得なかった一学期。その後も感染が広がりを見せている状況下、8月下旬に「新型インフルエンザ対応」を校内関係者で綿密に検討をし、2学期の始業式に備えました。各御家庭には、始業式に向けた体調の確認連絡をさせていただくとともに、児童生徒の毎朝の検温、体調の管理を一層お願いもしてきました。

①児童生徒の健康と安全を最優先しつつ、日々の学習を確保するとともに、②各御家庭の負担ともなる休校措置等はできる限り回避するために、「校内からの感染を防止すること」、「医療的ケア等の罹患時に重症化が予想される児童生徒を感染させない」を目的に対処策をたて、9月当初の学校保健会議では各校医さんより、多くの助言・指導もいただきながら、校内・通学バス内の消毒、出勤時の職員の手指の消毒・マスクの着用、外部来校者への協力依頼等を中心に対処をしてきました。

そうした中、学校祭、小・中・高の修学旅行、高校生の交流会など、児童生徒が楽しみにし、学習の節目の取組でもある各行事も計画通りに実施することができました。

また、特別支援教育への理解を広め、障害のある本校の児童生徒の理解をより進める諸取組も、全校職員の意思統一と協力した指導の元で、当初の目的を果たすことができました。

しかし、今後は新型インフルエンザとともに季節性のインフルエンザの流行期にも入り、3学期にはますますの注意と各御家庭・関係各位の御支援が必要になってくることが予想もされます。学校においても、気を緩めることなく、一年間の学習のまとめ、学校生活の大きな節目でもある修了式、卒業式に向けた諸準備を整えていく所存でいます。

どうか各御家庭におきましては、年末から年始に掛けまして、子どもさんの体調には十分御注意をいただき、3学期の始業式には全児童生徒が元気な様子で登校できますようお願いをいたします。



【小学部「イルカショーを見たよ！！」～小学部修学旅行～】

小学部総括主事 梅田 十三雄

小学部修学旅行は神戸方面へ1泊2日で行ってきました。年間計画では、5月に予定していましたが、新型インフルエンザの影響で11月5日(木)～6日(金)となりました。

今年は21名(残念ながら1人が参加できませんでした)が、観光バス2台で出発しました。1日目は、Aチームが王子動物園、Bチームが神戸港ベイエリアに行きました。王子動物園では、動物とふれあい、ベイエリアでは、遊覧船で海を感じカワサキワールドで新幹線やバイクに乗って大興奮。



宿舎はしあわせの村でした。大きなジャングル風呂でゆっくり温泉を楽しみました。「水風呂に入ったよ」と思い出になった人もいました。初めての場所で遅くまで起きていた人もいましたが、朝は元気にバイキングをおなかいっぱい食べました。

2日目はみんなで須磨水族園。小学生や保育園で大にぎわいの中、間近に見るイルカショーは迫力満点でした。

【中学部「思い出の修学旅行」みんな元気で楽しみました。】

中学部総括主事 山田 比佐夫

10月14日(水)から16日(金)まで、中学部3年生13名が三重県、愛知県方面へ修学旅行に行きました。今年は新型インフルエンザの流行で心配しましたが全員元気に出発できました。

1日目は、名古屋港海洋博物館と水族館を見学しました。オレンジ色の南極観測船「ふじ」での船内探検、展望台からの名古屋港見学、眼下には巨大な船に積み込む新車の列が遠望でき、さすが日本有数の輸出港です。水族館では巨大なプールのイルカショー、今年は6月に生まれた赤ちゃんイルカがお目見えしました。音楽に合わせた華やかなイルカショーにみんな感激しました。

2日目は長島スパーランドで1日をゆったりと過ごしました。大観覧車、ボブカートなどのゆっくり楽しめる乗り物から、巨大なジェットコースター「スチールドラゴン」の刺激的な乗り物まで、時間待ちもなく楽しみました。「スチールドラゴン」は苦手だけど、林間を走る「トロッコジェットコースター」なら乗れそうと、挑戦！スリルを楽しみました。

みんなの楽しみはなんと言っても食事です。広くきれいなホテルでの朝食バイキング、昼食のきれいなお弁当、夕食のお膳とごちそうを堪能しました。

3日目は、花園「なばなの里」の見学、ベゴニア園、バラ園、圧巻は広大なコスモス園です。今年は台風でコスモス畑が被害を受け、例年より花が少なかったですが、見渡す限りの薄紫、白、桃色のコスモスの花はやはり圧巻でした。



天候にも恵まれた3日間、楽しい思い出の修学旅行になりました。

【高等部「実り多き2学期 チャレンジ精神で…」】

高等部総括主事 堀川 禎暢

多くの行事があった2学期。生徒たちは、はつらつと元気いっぱいの表情で各行事にチャレンジしてくれました。

9月2日、3日に実施された「ふれあい・心のステーション」では、職業で製作した陶器製品、木工製品、裂き織り製品、紙漉製品等の販売学習を行いました。

販売は大丸京都店で行われ、2、3年生が中心となって取り組みました。

販売に関してのマナーや、お客様とのやりとりの中で、コミュニケーションをする力を養いました。また、実際に製品が売れていくことを目の当たりすることで、社会参加への実感や、自信を持ったことでしょう。

良品を製作するために、納期意識や協力意識を大切に、精一杯学習しました。お客様に喜んでもらえることを自信にし、社会参加への糸口を掴んでくれたらと考えております。



10月に入り、学校祭が実施されました。

今年度も、平素の学習の充実とその発表をグラウンドやステージを中心に発表しました。

ステージ発表では、緊張にも負けず精一杯の笑顔や声で、自分自身を表現する生徒が多く、見ている人たちから多くの拍手をもらっていました。

グラウンド発表では、走る、飛ぶ、投げる、越える、歩く等、それぞれの課題を元気よくクリアしていたと思います。

10月18日から2泊3日で実施された修学旅行は、1組から13組の2年生28名が北九州方面の「スペースワールド」を中心に交流を深めながら実施をしました。班活動では、すばらしい集団行動を見せ、全行程を前向きに行うことができました。



3年生にとっては、自分自身の進路に向き合う大切な時期でもありました。

作業所や企業での実習では、日頃職業等で身につけた力を発揮し、せいっぱい取り組みました。高等部生徒にとっては各学年ともチャレンジすることを大切に過ごし、多くの経験を積み上げることができた2学期となりました。



〈3学期の主な行事予定〉

1月 8日(金)	始業式
1月12日(火)	給食開始
1月15日(金)	中学部参観・懇談 高等部参観日
1月18日(月)21日(木)	小学部参観・懇談
2月 9日(火)	精華中学校との交流会(中学部参観日)
3月10日(水)	高等部卒業式
3月16日(火)	小・中学部卒業式